



千代田区立九段小学校

学校通信

第354号

令和7年4月30日発行

〒102-0075 千代田区

三番町16番地

TEL. 3263-0564

FAX. 3288-3418



語り、聞き合うことで広がる世界

副校長 田中 美智子

日頃より、本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

私は、今年度より千代田区立九段小学校副校長に着任いたしました、田中美智子と申します。

新年度がスタートして一ヶ月が経ちました。子どもたちと話す機会が少しずつ増え、学校の雰囲気
を少しずつ理解し始めています。九段小学校の副校長として、子どもたちの成長を支えたいという強
い思いで日々活動をしています。保護者の皆様にもお声をかけていただき、うれしく思います。

子どもたちと関わる中で、「話すこと」の重要性について改めて考えました。それはただ単にコミュ
ニケーションの手段としての「言葉」のことだけではありません。私たちが言葉を使って話すことは、自
分の思考を「形」にして、他者と交換するプロセスと言えます。子どもたちが自分で理解し、考え、表
現するためには、言葉を使って自分の思考を整理し、他者と共有することが不可欠です。そのような
点から、子どもたちが集い、語らう場は貴重であると言えます。

また、「話す」ためには「聞くこと」も重要です。自分の考えを話すためには、まず他者の意見や考
えをきちんと聞き、それを理解する力が必要です。「聞く力」を育むことが重要だと感じています。その
ため、学校では子どもたちに相手の話をしっかりと聞き、尊重する態度を育てることも重視していま
す。

ある一年生は、「先生は〇〇と言っていたけれど、私は△△だと思う」と事実と考えを分けて話をし
てくれました。「聞くこと」を通じてわかったことをもとに、自分の考えを「話すこと」ができています。こ
のような力は、授業中の学習を理解するために大いに役に立ちます。私たちは、子どもたちが「自立
した学習者」となれるよう、丁寧に話を聞き、話をさせながら、支援していきます。

保護者の皆様には、家庭でのサポートをお願いすることが多いかもしれませんが、学校と家庭が
一体となって子どもたちを支えることが、彼らの成長にとって何よりも重要です。ぜひ、ご家庭でも、お
子様のお話をじっくり聞いていただければと思います。これからも、子どもたちが自らの力で考え、学
び続ける姿を見守りながら、ともに保護者の皆様と力を合わせていければと思います。どうぞよろしく
お願いいたします。

◇ 5月の行事予定

| 日 | 曜日 | 行事 | SC |
|----|----|---|----|
| 1 | 木 | 聴力検査(2年) | |
| 2 | 金 | 生活科見学(2年) 聴力検査(3年) | SC |
| 3 | 土 | 憲法記念日 | |
| 4 | 日 | みどりの日 | |
| 5 | 月 | こどもの日 | |
| 6 | 火 | 振替休日 | |
| 7 | 水 | A時程 耳鼻科検診(2・4・6年) 巡回AD | |
| 8 | 木 | 聴力検査(5年) 尿検査2次① フレンズタイム(朝) | SC |
| 9 | 金 | 安全指導 聴力検査(1年) 巡回AD 日光移動教室 事前説明会(6年オンライン) | SC |
| 10 | 土 | 同窓会13:00(体育館) | |
| 11 | 日 | | |
| 12 | 月 | クラブ活動② 眼科検診(2・4・6年) | |
| 13 | 火 | 区達成度調査 ステップ個人面談① | SC |
| 14 | 水 | 避難訓練 尿検査2次②【予備日】 耳鼻科検診(1・3・5年) 巡回AD | |
| 15 | 木 | お誕生給食 音楽朝会 | SC |
| 16 | 金 | B時程 ステップ個人面談② 巡回AD | SC |
| 17 | 土 | 科学教育センター①開校式 | |
| 18 | 日 | | |
| 19 | 月 | 内科検診(2・4年) 日光事前検診(6年) | |
| 20 | 火 | 内科検診(1・3・5年) | SC |
| 21 | 水 | 日光移動教室①(6年) | |
| 22 | 木 | 日光移動教室②(6年) | SC |
| 23 | 金 | 日光移動教室③(6年) 歯科検診(1・3・5年) 水道キャラバン(4年) | SC |
| 24 | 土 | 科学教育センター② | |
| 25 | 日 | | |
| 26 | 月 | 委員会活動③ 歯科検診(2・4・6年) | |
| 27 | 火 | C時程 | SC |
| 28 | 水 | | |
| 29 | 木 | 大妻女子大学ブックソムリエ(1~3年) | |
| 30 | 金 | A時程 離任式(2~6年) 尿検査予備日 | |
| 31 | 土 | | |

<九段小学校のホームページ>

「学校のようなす」について、随時更新してまいります。
ぜひ、ご覧ください。

ホームページは2次元コード、またはキーワードで検索を

<https://www.10.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1310162>

小学校生活が始まりました

第1学年

新年度が始まり、早くも一ヶ月が経ちました。1年生は新しい環境に少しずつ慣れ、元気に学校生活を送っています。

入学式では、晴れやかな春の日差しの下、元気いっぱいの68名が集まりました。式の中では6年生からの温かい歓迎の言葉や、2年生による歓迎の歌が披露されました。1年生は緊張しながらも、しっかりとした姿勢で式に参加していました。

入学後、子どもたちは教室での活動や友達との交流を楽しみ、毎朝、元気な挨拶とともに一日の始まりを迎えています。授業では、ひらがなの練習や簡単な算数の問題に取り組み、少しずつ学びの楽しさも感じているようです。

これからも、子どもたちが安心して楽しく学校生活を送れるよう、教職員一同努めてまいります。どうぞよろしくお願い致します。

特別支援教室について

ステップ九段教室

特別支援教室(ステップ九段教室)は子どもの特性を生かしつつ、その子がもつ困り感を改善・克服することを目指して指導を行います。学級での授業から、別の教室で個別や小集団で指導を受けます。他にも、教室内での支援、外部機関での療育、医療やSCの利用など様々な支援の方法があります。

お子さんの成長や発達が気になったときには担任の先生やステップにご相談ください。相談していただいた内容は学校内で共有し、段階を踏んで適切な支援の方法を検討していきます。

九段小 トップ 🔍

